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13 апреля, суббота: «День перелета или бесконечный день» 

Для меня поездка (Rotary Group Study Exchange, далее GSE) началась в 4 утра по Перми. Поспать 

удалось только час, поскольку всю пятницу пришлось закупать сувениры и приготавливаться к поездке, 

вечером неожиданно пришли друзья Настя, Дима, Ксюша дабы проводить в долгий путь и Фомины. Я, 

конечно, надеялся отоспаться в самолетах , если удастся. В итоге за весть перелет удалось поспать от силы 

4-5 часов, да и то интервалами по 30-40 минут. Но поскольку мы летели на запад, догоняя солнце, то день не 

думал заканчиваться, поэтому, когда мы прилетели в Сиэл, в Перми было 8 часов воскресного утра, а у нас 7 

всего семь часов субботнего вечера. Начало смеркаться, только, когда мы уже въезжали в центр Сиэтла, и 

мы впервые увидели небоскребы даунтауна в выгодном вечернем сиянии огней.  

Однако, обо всем по порядку. Волнение не отпускало всех нас в течение всего перелета, кто-то 

впервые пересекал Атлантику, а кто-то,  в том числе я, впервые направлялся в США. Первой из членов 

нашей команды GSE я увидел Женю уже в восьмом часу по Московскому времени, когда понял, что мои 

попытки заснуть в кресле аэропорта оказались тщетными и мне удалось лишь немного помедитировать. 

Женя сидела на кресле в метрах 10 от меня.  Оказывается она также как и я, прибыла в аэропорт в 6 утра, и 

не спала всю ночь в дороге на автомобиле по дороге из Череповца в Москву. Она уже успела повстречаться 

с Денисом – самым юным и самым высоким членом нашей группы из Иваново. К началу регистрации 

подошли и остальные участники Александр из Рыбинска и наш руководитель – Станислав с Натальей из 

Краснодара. Мы договорившись перейти на ты, распределили перевес по сувенирам у одних, в чемоданы 

других, и пошли на регистрацию. Благополучно пройдя таможенный пост, мы решили подкрепиться в зоне 

Дьюти фри кафе американского формата Friday’s, известного по всему миру. Разговорившись, мы сразу 

подружились, я даже решил не отбрасывать в долгий ящик съемки документального фильма о поездке и 

взял у всех небольшое интервью. Большое дело начинается с малого .   

 

10 часов полета до Нью-Йорка прошли незаметно, нас постоянно кормили, причем в основном 

сэндвичами и всякой американской едой. Я выпил вина, и неожиданно для себя в течение где-то около часа 

проболтал с соседкой Еленой, сидевшей справа от меня. Точнее она завязила со мной разговор, в результате 

которого получила лекцию о жизни Петра Ситник, о Клубах  Ротари и даже о Випассане в самом конце. 

Сама она была не очень многословной, поскольку я задал ей только несколько вопросов . Беседа 

получилась, на мой взгляд, душевной (еще бы , говорил то я в основном), но правда потом больше не 

возобновлялась.  

 



Нью-Йорк, точнее его окрестности, предстали передо мной во всей своей красе! Редкие облачка 

предавали ровным, одноэтажным кварталам и дорогам города некоторую мягкость, словно город накрыл 

себя предбрачной вуалью невесты , а лазурный голубой океан и его желто-серо-зеленые-побережья 

создавали впечатления того, что плоские острова этого города просто парят в небесах. Город словно замер в 

ожидании Весны – только хвойные деревья зеленого и почему-то красного оттенка служили ему 

причудливыми кружевами  делового стиля одежды. Буквально перед самой посадкой, вдалеке, на горизонте, 

показались небоскребы Манхэттена, помогая мне окончательно осознать желание познакомиться с этим 

городом как можно ближе. Это произойдет, обязательно произойдет, но точно не сейчас не в этот раз. 

Осознавая это, я мысленно кричу Нью-Йорку: «Здравствуй, мой долгожданный друг, до скорой встречи!» И 

в течение всей 3 часовой стыковки в аэропорту президента Джна Кенеди, благополучно, проходя таможню 

(не получив таможенника ни одного вопроса) я отчетливо слышу в голове ответ этого живого города в виде 

песни Фрэнка Синатры «Нью-Йорк, Нью-Йорк!»  

Даже не попав в самое сердце деловой столицы Америки, в аэропорту везде ощущаешь дух 

свободы, бизнеса и перенаселения! Все терминалы аэропорта разные. Тот, в котором мы прилетели 

старенький, слегка зашарпанный, словно морщины и сединки успешного руководителя транснациональной 

корпорации, а 4-ый терминал, из которого мы улетали, новый, такой же стильный и удобный, словно 

деловой костюм этого бизнесмена. Мы едва успели выпить по стаканчику пива Бадвайзер, 

олицетворяющего Нью-Йорк, по словам чернокожего бармена, и полетели дальше. Через всю Америку, на 

запад, в живописный, моросящий город Сиэтл. 

Последние шесть часов перелета были чуть сложнее. Очень сильно хотелось спать, ведь в это время 

в Перми была глубокая ночь, как говориться самый сон (с 2 до 8 утра). Самолет как назло был полон 

маленьких милых ребятишек, которые либо плакали, либо очень громко радовались. И места всем нам 

достались в проходах – голову к борту не прислонишь, иллюминатор, в котором бесконечно светит солнце, 

не закроешь. Так что, накрыв лицо капюшоном куртки, и создав таким образом создаю темноту, я 

попытался заснуть. Через час детишки сидевшие рядом начали громко кричать, возможно от боли из-за 

давления в ушах. Мое тело, биологические часы которого, были отлажены ежедневными ранними 

пробуждениями в течение последней рабочей недели, восприняло их крик, как будильник, поставленный на 

7 утра Пермского времени. Окончательно проснувшись, я заметил в окнах самолета, как из-за густых 

облаков виднеются очертания Сиэтла. 

Старинный, но недавно отремонтированный аэропорт Сиэтла, возвел архитектурный американский 

стиль и его черно-желто-коричневую цветовую гамму на вершину высокой моды дизайна помещений. 

Очень чисто модно, стильно и практично. Сам Сиэтл утопает в зелени, чистоте и влажности. Очень 

красивый и просторный город, вписанный в живую природу гор, деревьев и воды. 

 



Нас встречают в аэропорту Ротерианцы: Фрэд Лаптон, Стенли Майнер, Кейт. Я сажусь с Денисом 

Женей в машину Кейт, которая оказалась профессиональным гидом. Она по дороге провела нам небольшую 

экскурсию по городу. Заселившись в отеле, мы отправляемся с Фрэдом и Стэнли на спонтанный 

праздничный ужин в честь нашего прилета, едим вкуснейшие и гигантские стэйки, пьем нежное вино из 

местного винограда и задушевно общаемся. Стэнли, практикуется в своем великолепном английском и 

рассказывает нам истории его двухлетней студенческой жизни в Ленинграде, где в 1972-74 году он учился в 

аспирантуре в одном из Ленинградских университетов. Ужин получился грандиозным и счет, кстати, тоже – 

около $600! На прощание Фрэд и Стенли отвозят нас на смотровую площадку холма Королевы Анны – 

самого дорогого квартала Сиэтла из которого открывается незабываемый вид ночного Сиэтла! Спасибо им 

огромное за поистине королевский прием российских гостей! Ложимся спать поздно: Денис в 2, а я в 4 часа 

ночи! Из окна номера светиться главная достопримечательность Сиэтла – башня Спейс-Нидл.     

 

 

14 апреля, воскресенье: «Инструкция по применению» 

Спал как убитый, но всего 4,5 часа, но проснулся уже в девятом часу. Денис уже лежал с открытыми 

глазами. Решили не мучить себя, одеться и пойти на завтрак. Созвонившись со Стасом, выяснили, что они с 

Сашей уже ждут нашего пробуждения, чтобы вместе поесть. На ресепшен встретили Наталью, которая 

проснулась ни свет, ни заря, чтобы поскорее отправиться по магазинам, пригласили ее позавтракать с нами в 

ресторане гостиницы, поскольку все равно пока все молы закрыты. Завтрак не включен в стоимость номера, 

но его можно внести на счет комнаты, который оплачивает принимающая сторона, что мы и сделали. 

Завтрак был очень вкусным: омлет, салат, овсяная каша, сосиски и другие блюда были представлены в 

форме шведского стола. Здесь даже можно было самим приготовить вафельный пирог! Девушки с утра нас 

очень порадовали своим прекрасным обликом. Поев, мы решили не дожидаться 11 утра – времени 

выселения, сдать багаж и пойти гулять по городу.  



 

В 10 часов мы вышли из гостиницы. Наталья предложила двигаться в сторону торговых центров. 

Мы согласились и отправились туда пешком. Это было в 20 минутах ходьбы от нас по живописным улицам 

утреннего Сиэтла, который порадовал нас солнечной погодой, задержавшейся на целый день. Как и 

следовало ожидать, мы фотографировались на каждом шагу, правда в этот раз я старался больше снимать 

ребят и город, а не себя любимого. В торговых центрах магазины открывались в 11 утра, так что мы смогли 

воспользоваться получасовой паузой после прогулки попить кофе чай и горячую воду и поговорить за 

жизнь.  

После небольшого обзора магазинов в молах мы встретились вновь. Наталья купила себе очень кое-

какую одежду и осталась и довольная сказала, что ей еще нужно время здесь все пересмотреть, поскольку за 

полтора часа она сумела посетить только один магазин , и ей нужно было еще время. Я слегка пожалел о 



том, что рванулся исследовать магазины дорогих и не очень брендов мира, а не пошел с ребятами гулять 

дальше. За это время они спустились к заливу и посетили рыбный рынок, который подарил им массу 

приятных эмоций. Так после предложения Натальи дать ей еще время с удовольствием присоединился к 

ребятам в прогулке по городу. В этот раз мы пошли вверх от залива в парк «Фривей парк»  - уникальное 

живописное сооружение – своеобразный мост через хайвэй организованный в виде огромных гигантских 

клумб с деревьями и цветами, окруженный стеклянными небоскребами. Под теплым солнцем Сиэтла мы 

уединились в этом парке на часа полтора, просто сидя на лавочках и бесконечно фотографируя. На 

обратном пути зашли в Старбакс, встретив там двух молодых ребят, один из которых был очень рад 

заговорить с нами по-русски, он очень волновался также, как мы когда впервые пытаемся заговорить с 

иностранцами на из родном языке. Нам было очень приятно. 

 

Обратно решили прокатиться на знаменитом первом в мире монорельсе Сиэтла, конечным пунктом 

которого был Спейс-Нидл и музей рок-н-ролла, напротив которых находится наша гостиница. Перед 

посадкой с поезд задержались на полчаса, на площади, откуда он уходит и случайно встретили там Наташку, 

греющуюся на солнце. Он отдыхала от приятного шопинга. На площади были слышны звуки волынки – 

один из уличных музыкантов играл неподалеку от нас. Путешествие на монорельсе заняло около двух минут 

движения по живописным кварталам Сиэтла. Довольные и слегка усталые мы вернулись в отель, где к 3.30 

нас уже ожидали Ротарианцы.  



 

Организационная, точнее ориентационная встреча была краткой: мы рассказали в двух словах о 

себе, а нам рассказали о том, как насыщено и очень интересно будут организованы оставшиеся 29 нашей 

поездки. Программа пребывания разделена на 4 части и за разработку и проведение каждой из которых, 

были определены представители клубов северной, центральной, южной и восточной части мегаполиса 

Сиэтла.  Ее разнообразие и насыщенность было просто фантастической! 

Затем был праздничный обед в честь открытия программы, на который были приглашены 

Ротарианские семьи, в которых мы будем жить, и почетные гости: российский консул и действующий 

губернатор Округа 5030 с женой (Стив и Терри Линденбринк), которые выглядели как голливудские звезды 

или как президент Кеннеди с супругой (да и вели себя так же: очень дипломатично вежливо, уделили 

внимание всем нам, обменялись визитками). Я был настолько ошеломлен их красотой и поведением, что 

только спустя несколько мгновений после знакомства, понял, что мои визитки остались в кармане куртки, 

которую я снял, а про оставленные в чемодане визитки Президента нашего клуба Елены Толстиковой 

вообще вспомнил только вечером . Как можно скорее я исправил свою оплошность касательно, хотя бы 

моих визиток. И несколько мгновений пообщался с Тэрри. Она была очень вежлива.  

Настало время еды и одна ротарианка, очень вовремя, явным образом намекнула мне, что нам не 

следует группой сидеть вместе за одним столом во время обеда, нужно дать возможность пообщаться с нами 

всем гостям. Я постарался как можно скорее наверстать упущенное и пересел за, незанятый представителем 

нашей группы, стол с ротарианцами. Мы очень мило и живо побщались друг с другом в неформальной 

форме, как вдруг услышали в колонках голос Стенли – представителя «Ротари Интернешенал», который 

открыл наш праздничный обед. Стенли представил гостей, поблагодарил всех семей, поскольку без них 

проживание в рамках программы было бы не возможным и передал слово для представления нашей группы 

Станиславу, который также всех поприветствовал и предложил нам самим выйти и коротко представиться, 

что мы и сделали.  

Затем Стенли передал слово Елене Хохловой Астин – маме (как она себя называет) группы 

американцев, направляющихся в Россию с ответным визитом в рамках программы обмена. Она 

профессиональный переводчик и очень интересная дама с прекрасным чувством юмора. После 

представления всех участников мы сделали несколько совместных официальных фотографий, сдали 

привезенную водку из России губернатору округа, который как оказалось был в Перми при основании 

центра помощи больным детям в начале 2000 годов. 



 

По окончании торжественного обеда я отправился в мою первую гостевую семью Боба и Милли 

Фуллеров, живущих в Эдмонде, живописном пригороде Сиэтла в 25 минутах езды от центра, в прекрасном 

доме с видом на залив. Очень вежливо и аккуратно они показали мне мою комнату и свой двухэтажны дом 

на склоне холма. Ужинать мы решили в одном из ресторанов Эдмонта, расположенного возле пирса и 

причала  для пассажирских кораблей. Я с удовольствием, поел чудесный суп выпил местного Шардоне  и на 

отведал неплохой Тирамису. За ужин мы много разговаривали в основном о том, где я живу, о детях, внуках, 

немного о политике и экономики Пермского края. Второй раз замечаю за собой уже задним числом, что я 

больше говорю нежели задаю вопросы и слушаю их. Впредь нужно быть более сбалансированным и 

внимательным. После ужина дома я почувствовал, что очень устал и если бы не душ с чистейшей водой 

Сиэтла, то этим строчкам не суждено было появиться на свет. Рад, что все таки мне удалось заставить себя и 

зафиксировать хоть в нескольких чертах основные события второго дня пребывания. Завтра у меня 

профессиональный день  и вечером ужин с группой ребят, которые едут в Россию. Нам выдали телефоны с 

местной картой, но пока только три, так что мы решили начать ими пользоваться, когда получим остальные 

три. Пока писал весь сон пропал  но надо заснуть, ведь завтра так много всего интересного! 

 



15 апреля, понедельник: «Профессиональный обмен» 

Сплю как убитый. Просыпаюсь от звонка по Скайпу – это звонят родители, они увидели что я в сети 

поскольку забыл выключить компьютер и забыв уточнить сколько времени сейчас с радостью набрали мой 

номер. У меня в это время было 4 часа ночи, мне ужасно хотелось спать, но в  ходе получасового разговора с 

ними я, кажется, просыпаюсь и начинаю немного соображать. Наговорившись, родители дали мне поспать 

еще два с половиной часа пока звуки будильника, заведенного на семь утра, безжалостно начнут требовать 

окончательного пробуждения. Однако за минуту до звонка будильника мне звонит Иван, и в разговоре с ним 

я снова просыпаюсь. Овсянка на керамической плите готовиться дольше обычного вместо 15 мину целых 

полчаса, однако я все равно успеваю побриться умыться и приготовиться к встречи с американскими 

коллегами. 

 

Боб отвозит меня в Колледж города Эдмонда (это восточный пригород Сиэтла). Там меня 

добродушно встречает ротарианец Уейн Энтони – руководитель центра по работе со студентами (Center for 

Student Engagement & Leadership), который передает меня своему другу, преподавателю бизнес-

менеджмента и координатору программ международного обучения – Уильяму Беттенкорту, и я имею 

возможность посетить его потрясающую утреннюю лекцию по экономической теории. Сама тема мне 

знакома, но я быль приятно удивлен насколько живо и интересно он рассказывает об том что размещается 

обычно на одном слайде в течение оставшихся 30 минут занятия, ведет диалог со студентами, приводит 

много численные приметры из жизни американце и жителей других стран. Вообще в колледже города 

Эдмонда очень много студетнов из других стан, в основном из дальневосточных стран (Китай, Индия, 

Гонконг, и др.).  

 



После лекции Уэйн поводит для меня экскурсию по корпусам и ключевым подразделениям 

Колледжа и рассказывает о своей работе у себя в кабинете в центре, в котором у же с раннего утра кипит 

жизнь. В нем работают сами студенты, за минимальную оплату труде 10 долларов в час по три часа в 

неделю. Но они это делаю не ради денег, а поскольку это им дает реальную возможность участвовать в 

организации и улучшении жизни студентов в Колледже, управляя серьезными проектами и текущей работой 

центра. Как рассказывает Уэйн в центре 4 направления работы: student engagement, international marketing, 

international student services, & leadership. Я был приятно удивлен тому что Уэйн контролирует исполнение 

бюджета на 1,5 млн.долл. связанного со всем что касается жизни студентов в университете (программы 

обучения, оборудование в классах, студенческие кружки и клубы и много другое) самое удивительное что 

Уейн является консультантом студенческого совета, который должен утвердить данный бюджет. Для меня 

было очень удивительно что в Америке студенты допускаются к распределению финансов, хотя если 

задуматься без подобной прозрачности и участия в бюджетировании нельзя говорить о демократических 

правах студентов, поскольку как мы знаем, деньги решают все, особенно в Америке.  

Развитие этой идеи продолжается на послеполуденной лекции Уильяма, посвященной типам 

экономических систем и политического устройства. Здесь еще больше международных примеров и диалогов 

со студентами, которые очень активно отвечают на вопросы Уильяма и задают свои. Перед лекцией мы 

беседуем в его кабинете об особенностях выбора учебников для преподаваемых курсов в университете. 

Стоимость учебников может варьироваться от 25 до 250 долларов, и преподаватель зачастую выбирает по 

цене поскольку учитывает интересы студентов, которые вынуждены покупать учебники. После лекции мы с 

ним идем обедать в «Коско» торговую розничную сеть, основанную в Сиэтле и с успехом 

распространенную в Америке и Канаде. Ее главными конкурентными преимуществами стали не широкий 

ассортимент товаров и концентрация на 5-10 брендов продукта подаваемых по низким ценам за счет 

увеличенного количества товара в упаковке или объема жидкости. Так минимальная упаковка туалетной 

бумаги в Коско – 24 рулона, крепкий алкоголь шампунь и прочие жидкости разлиты в двух литровые 

бутылки. В Америке даже появилась новая мера измерения вместимости автомобиля – количество упаковок 

из Коско которые можно поместить в багажник машины. За обедом разговариваем о различиях Российской 

и американской экономики и политики. Уильям был несколько раз в России. В на дальнем востоке (Якутске) 

и столицах. Его приглашали как эксперта по вопросам адаптации образовательных программ для 

потребностей бизнеса. 

  По окончании своего пребывания в колледже мне было позволено присутствовать на обсуждении о 

распределении бюджета. Представители студенческого совета изучали программы по обеспечению 

подразделений ПО и электроникой, я был поражен насколько они умны и ответственны в работе,  а также 

полным отсутствием каких  бы то ни было барьеров или дистанций между студентами и администраторами 

университета.  

 

А вечером состоялся очень веселый и душевный ужин, организованной группой ротарианцев, 

которые поедут с ответным визитом в Россию. Присутствовали семьи в которых мы живем и организаторы 

нашей программы. Станислав провел игру – американцам необходимо было понять что написана на 

советской агитационной листовке или плакате глядя на картинку. Многие были очень близки смысловому к 

переводу лозунгов на этих плакатах. Елена провела игру, в которой мы были разделены на четыре 

смешанные русско-америакские группы, нам необходимо в ходе беседы за пять минут найти как можно 

больше различий между традициями русских и американцев в быту, на работе и в бизнесе. Вечер прошел 

незаметно и очень радостно. По окончании Наташу Дениса и меня (правда за свой счет ) пригласили на 



бейсбол, о котором Наташка заикалась еще в по приезде. А ребята из ответной группы пригласили меня в 

пятницу в ночной клуб!  

Воодушевленный, немного возбужденный я сделал пару необходимых слайдов моей части нашей 

общей презентации, и вновь сумев зафиксировать события прошедшего дня в дневнике, с удовольствием 

ложусь спать в 2 часа ночи, чтобы проснуться в 6 утра и отравится на экскурсию в горы!!!! 

            16 апреля, вторник: «Восточный Вашингтон» 

Не смотря на короткий 4-х часовой сон, я выспался и чувствовал себя прекрасно. В этот раз 

приготовить овсяную кашу у меня получилось быстрее: где-то за 20-25 минут. Вчера это заняло 30 минут, 

против обычных 15-ти минут приготовления каши у меня дома, на индукционной плите. Керамическая 

поверхность все-таки очень медленно разогревается, сложно даже себе представить,  сколько времени я бы 

потратил, если бы готовил на лысьвенской плите , слава современным технологиям!!! 

Наше путешествие на восточную часть штата Вашингтон началось в 7.30 утра от Колледжа города 

Эдмонд. Я был рад вновь оказаться на его территории и успел сделать несколько фотографий у цветущей 

яблони, пока мы дожидались приезда остальных ребят из нашей группы. Попрощавшись с заботливыми 

гостевыми родителями (host families) под руководством Надин и медицинского доктора мексиканского 

происхождения по имени Everald Espinosa или просто Lalo, специально для нас, сегодня, работающего в 

качестве водителя , мы отправились в далекий путь в восточную часть Вашингтона, как говориться в 

сказках: «за горами, за реками, за дремучими лесами». 

Первая остановка была в 8.00 в лесу в горах у небольшого ларечка Index Village, если его можно так 

назвать, где была возможность сходить в туалет, представленный традиционной сине-голубой кабинкой. 

Желающие могли взять кофе, особенно это необходимо было Надин, которая  выступала сегодня в качестве 

гида, и Наталье, вставшей ни свет, ни заря, поскольку перепутала время и приехала в Колледж к пяти утра 

вместо назначенных семи. Я же просто сходил в туалет и сделал несколько фотографий местности. Она 

была чрезвычайно живописной. Из-за высокой влажности в горах, стволы оказались окутаны зеленым мхом 

и лишайником в виде шерстяного покрова. Отсюда открывался живописный вид на один из горных пиков 

Index, так что мы с удовольствием запечатлели его на свои фотокамеры.  

 

Дорога через  горы была проложена вдоль горных рек и чем-то поначалу напомнила мне Карельские 

леса и водопад возле Петрозаводска. Правда чем выше мы поднимались в горы, тем более уникальной и 

становилась эта местность. Я раньше никогда не видел столь высоких гор и тем более не пересекал их на 

машине. Вскоре мы поднялись настолько высоко, что смогли наблюдать снег, лежащий вдоль дороги 

сначала местами, а потом полуметровыми сугробами. В конце концов, вся видимая часть гор была покрыта 



толстым слоем снега, и мы проехали мимо лыжной базы с трамплином и подъемником для горнолыжников. 

Спустя несколько минут я обнаружил, что мы движемся не вверх, а вниз – так, незаметно, мы миновали 

перевал. Я несколько раз слышал о страшных дорогах на перевалах в российских горах, но здесь в штате 

Вашингтон перевал вообще незаметен, поскольку дорога в горах такая же ровная и безопасная, как и в 

долине. 

Вскоре узкая горная речка Моначи, вдоль которой мы продолжили свое движение вниз после 

перевала, становилась все шире и шире, а горные вершины постепенно сменяли свое снежное одеяло на 

зеленые леса, луга, и наконец, остались практически голыми и скалистыми, подобно горам на юге Турции, в 

Анталии, и особенно в Алании. Это означало то, что воздух здесь не такой как в Сиэтле, он очень сухой. 

Однако, благодаря полноводным рекам, спускающиеся с горных вершин, в данной местности выращивается 

огромное количество яблок, черешни, груш и винограда, которое потребляется не только жителями штата 

Вашингтон,  но и довольно успешно экспортируется во все соединенные штаты и еще больше за рубеж. Все 

горные долины были засажены плодовыми деревьями, в основном белоснежными цветущими яблонями. 

 

В устье реки Моначи, которая впадает в знаменитую золотую реку Колумбию, мы повернули на 

север вверх по ее течению и достигли плотины гидроэлектростанции. Она не такая большая, как ГЭС, 

которые я видел на русских реках, Каме и Волге, но зато в ней находится музей электростанции и 

краеведческий музей восточного Вашингтона! Это удивительно, каким образом все мои желания, так или 

иначе, сбываются! Когда я впервые услышал, что на волгоградской ГЭС имеется рыбоподъемник для 

нереста осетровых рыб, мне очень захотелось увидеть, как он устроен и еще больше – увидеть 

поднимающихся по нему осетрину. Но в русских ГЭС нет музеев и туда, в виду стратегической 

безопасности, «Посторонним вход воспрещен»! Моя мечта сбылась здесь, в Америке, в Штате Вашингтон, 

на небольшой ГЭС под названием Rocky Reach Dam. Я не только увидел, как устроен рыбоподъемник, но,  

мы также смогли наблюдать двигающегося по каскадам рыбоподъемника лосося! Это особенно приятно, 

поскольку в апреле, нерестится только один вид лососевых рыб, да и то в небольшом количестве. Основной 

рыбопоток приходится на сентябрь и октябрь.  

Из демонстрировавшегося в музее ГЭС фильма, отснятого в рамках телепередачи «Грязная 

работенка» и посвященной работе на станции, мы узнали, что на ней проводятся статистические 

исследования нереста лососевых. Молодых рыбешек размером 15-20 см вылавливают, и под наркозом для 

рыб, в виде кислородосодержащей густой жидкости нанесенной на жабры, вшивают под кожу специальный 

датчик, благодаря которому можно проследить дальнейшее движение этой рыбы. В музее электростанции 

мы также смогли соприкоснуться с первыми устройствами для выработки электроэнергии, работающих от 

ручного и ножного привода в виде велосипеда. Мы даже устроили спонтанные соревнования по выработке 

электроэнергии, объем которой регистрировался количеством загорающихся лампочек и их яркости 



свечения. Мальчики победили . Помимо экспонатов электростанции: старинных турбин и прочего 

оборудования в музее станции представлены залы истории западного Вашингтона с индейских времен до 

золотой лихорадки и сегодняшних дней. В краеведческой части музея мы смогли также увидеть чучела 

голов лосей и оленей, чучела птиц енотов медведя и даже рыси. Меня особенно удивили размеры деревьев 

со срезом более метра в диаметре, полированные куски деревьев, напоминающие камни, и конечно золотые 

самородки! 

 

Перед обедом мы посетили чудеснейший магазин конфетной фабрики Aplets & Cotlets таких 

вкусных пастилатно-мармеладных конфет, сухофруктов и орехов в глазури и шоколаде я нигде в мире не ел! 

В магазине фабрики практически все конфеты можно было дегустировать, что мы с удовольствием и 

сделали на голодный то желудок! В итоге все набрали конфет для подарков в Россию. После приятного 

обеда в одной из кафе маленького одноэтажного городка мы отправились в музей под открытым небом 

Hictoric Pioneer Village, в котором подобно Кижам и Хохлове представлены реальные дома и их внутреннее 

убранство первых покорителей и жителей Америки. Дом шерифа, печатника, доктора и стоматолога, 

парикмахерская и отель и даже здание лютеранской церквушки. Надин была приятно уделена тем, что 

подобные музеи, но только крестьянских усадеб, можно увидеть в Кижах и Хохловке. Особенно 

удивительным ей было узнать о том что в во многих российских поселках, деревнях и селах жители до сих 

пор пользуются деревянными туалетами на улице, подобно первым европейским поселенцам Америки. 

 



 В финале нашего путешествия мы посетили уникальных городок Leabenworth эмигрантов из 

Баварии, которые полностью сохранили все архитектурные особенности немецких городов, быт, еду, 

пивоварение и самое приятное – немецкие цены на пиво и его качество! Прогулявшись по центральной 

части этого городка мы с удовольствием выпили кто по две а кто и больше кружек вкуснейшего баварского 

пива в одном из ресторанчиков. Угощал всех Станислав, так что мы наговорились вдоволь и обратная 

дорога была, легка и приятна поскольку в последних два часа пути мы просто все заснули. Довольные и 

уставшие, полные незабываемых впечатлений мы приехали домой в Сиэтл к нашим гостевым семьям. 

 

Завтра нас ждут на заседаниях двух Ротари-клубов и на благотворительном обеде, где мы будем 

кормить бездомных.  Можно встать попозже, поскольку заседание первого клуба пойдет за завтраком.  

17 апреля, среда: «Первые презентации нашей группы» 

Заседание Ротари клуба города Линвуд было назначено на 7 утра. В большом зале были 

расставлены круглые столы, а «сцена» была оформлена вымпелами партнеров Ротари-клубов, американским 

флагом, большим вымпелом девиза четырех правил Ротари и конечно, монитором для показа презентации. 

Это создавало необходимую атмосферу клуба, когда по окончании заседания, вся это красота была снята, в 

течение пяти минут зал превратился в обычную просторную обеденную комнату. 

 

Перед началом заседания члены клуба Линвуд-ротари могли позавтракать ветчиной, омлетом на 

выбор из двух вариантов, овсяной кашей и разнообразными свежими булочками. Я соскучился по омлету 

сосискам и бекону, поэтому с удовольствием выбрал для себя эти блюда. Начало заседания меня потрясло: 

все присутствующие стали со своих мест и положив правую руку на сердце хором дружно произнесли 

какие-то слова, по видимому, девиз Ротари или его четыре правила, точно не помню: от неожиданности я не 



уловил что они сказали. Мне очень понравилась данная традиция, поскольку в ней чувствуется объединение 

людей. Ротарианцы произносили ее искренне и легко.    

     В начале заседания мы заслушали выступления его членов с отчетами о привлеченных средствах 

в этом году, о выражении благодарности человеку, который очень много сделал для сохранения 

окружающей среды рыбы. Его сыну был вручен специальный значок с символикой данной 

благотворительной программы, а он в свою очередь передал чек на 1000 долларов в фонд этого клуба. 

Интересно, и особенно бросается в глаза, так это отсутствие какого либо пафоса.  Речь каждого из 

участников очень демократична и обязательно содержит много юмора.  

Вообще, на мой взгляд, юмором окутана вся Америка, он в изобилии представлен и в рекламных 

роликах и в поведении самих американцев. При этом каждый выполняет поставленные задачи перед собой в 

своем деле очень профессионально и достигает вполне амбициозных целей, но сам факт их достижения 

является чем то уже завершенным, поэтому о нем говорят с легкостью и признательностью, а не серьезным 

пафосом, которым окутана деловая Россия. Создается ощущение, что жители Америки, достигнув одних 

амбициозных задач, концентрируют свое внимание на еще более амбициозных. Без юмора такая гонка 

может свести сума, а американцам интересно и весело, словно они едут по дороге из желтого кирпича в 

изумрудный город. Однажды я смотрел одно из выступлений президента Джорджа Буша младшего и был 

удивлен что его речь была наполнена на 50% или даже больше юмором и шутками, по сравнению с нашими 

политиками он, выглядел артистом комедии-клуба. Тогда я предположил, что такое поведение свойственно 

только бушу, но оказывается такое поведение характерно для всех американцев, они очень расслаблены и 

при этом нацелены на результат, словно кошки. 

   Презентация нашей группы была запланирована в финале заседания. Мы должны были уложиться 

в 20 минут, но не смогли и превысили свой лимит на 15 минут. Для представления всей наше группы слово 

было предоставлено Станиславу, который рассказал об истории ротари-клубов в России, об гигантских, но 

малочисленных российских округах ротари-клубов и о наиболее интересных проектах. Мы не могли не 

сказать пару слов о наших столицах – Москве и Санкт-Петербурге в своей презентации поскольку для 

многих иностранцев это единственные российские города, которые они могут найти и мысленно 

представить на карте Евразии. Сказав о себе в двух словах, Станислав передал слово Евгении. Ее 

выступление было вполне лаконичным. С улыбкой, она рассказала о своем городе Череповце и о себе. 

После нее выступал я. Начал хорошо, но несколько увлекся рассказом о себе любимом и о Высшей школе 

экономики, о которой вообще не планировалось упоминать. Переходя к презентации своего города, я 

пытался следовать структуре слайда, но понял, что не знаю перевода нескольких ключевых слов: кости, 

мамонт, оружие, пушка и других. Темп моего выступления сбился, я начал смущаться. Не смотря на 

искренность момента, и поддержки со стороны американцев это затянуло мое выступление, а это, как 

вовремя заметил Станислав, очень не желательно на утренних заседаниях поскольку, люди могут опоздать 

на работу. Выступавшие после меня Александр и Наталья, и особенно Денис были лаконичнее меня, а 

презентацию Дениса, Стас вообще рекомендовал взять за образец. 

 

После нашего выступления мы обменялись вымпелами, подарили сувениры и с огромным 

удовольствием сфотографировались с местным полицейским – красавцем мужчиной, сильным нежным и 

мужественным!  



Затем Фрэд и Крейг (действующий президент родари-клуба Линвуд) повезли нас в даунтаун 

знакомить с городом Сиэтлом. Нам устроили небольшую пешую прогулку по так называемой 

интеллектуальной части города – район вокруг Спейс-Нидла, который получил свое развитите благодаря 

международной выставке в 60-х годах  прошлого века, благодаря которой появилась башня Спейс-Нидл и 

площадь на которой были выставлены экспозиции стран мира. 

 

Мы посетили очень современный и высокотехнологичный музей фонда Била Гейтса, в котором нам 

рассказали о действующих проектах помощи развивающимся странам и интересных решениях их проблем. 

Так например, долгое время, оставалось не понятным, почему, несмотря на поставку лекарств от кишечных 

болезней и финансировании развития медицины в этих станах, количество кишечных заболеваний не сильно 

снижается как и детская смертность от них. Решение проблемы было найдено в результате исследования ее 

фундаментальных причин: отсутствие наличия доступной чистой питьевой воды и чистых туалетов – вот 

корень зла диареи. В музее был представлен нашему вниманию экспонат современного туалета, 

разработанного фондом Билла Гейтса. Вообще нам рассказали и показали много всего интересного включая 

результаты реализации проектов, новые амбициозные задачи. В последнем зале у нас имелась возможность 

присоединиться к движению этого фонда. Мы сделали совместную фотографию группы, которая тут же 

отразилась на гигантском мониторе экспозиции музея. 

 

По завершению экскурсии в музей мы все начали чувствовать приближение голода, кроме Натальи, 

которая захотела поесть уже после завершения заседания клуба. Но до обеда было еще очень далеко. Фрэд 

провез нас по живописным кварталам города, особенно мне понравился один из самых дорогих районов – 

холм королевы Анны, изобилующий ландшафтным дизайном умопомрачительной красоты, который 

дополнялся расцветшими деверьями различных цветов! Весь день было солнечно, поэтому мы могли 

наблюдать живописные олимпийские горы на горизонте.  

 



В одном из очень свободных по-духу районов Сиэтла мы увидели памятник вождю мирового 

пролетариата В.И.Ленину, левая рука которого, по задумкам очень популярного здесь скульптора была 

красной, видимо от крови. Мы с удовольствием запечатлели себя у этого памятника. Стас даже придумал 

конкурс для фейсбука: «Угадай, в каком городе стоит этот памятник?» Вообще в Сиэтле много интересных 

памятников один из них – гигантский тролль, живущий под мостом, и спасающийся там от губительного для 

него солнечного света. Вся наша группа тут же залезла на его лицо и плечи. 

 

Когда мы осматривали парк, расположенный около шлюзов залива, которые на мое удивление были 

открыты для посещения горожан, все окончательно проголодались. Настало время обеда! Кормили нас на с 

местной винодельне Eight Bells, одного из членов Линвуд-ротари клуба. Умопомрачительной свежести и 

вкуса сыр бри с тонко нарезанной копченой колбаской и беконом и нежнейшее, полное всевозможных 

оттенков беловое и красное вино из виноградников восточного Вашингтона ожидало нас в качестве 

аперитива. На обед вкуснейшие круасаны, со свежей зеленью ветчиной сыром или балыком и конечно 

гигантских размеров цезарь и фруктовые салаты. Хозяин винодельни позволил нам утолить голод и 

насладится вкуснейшим вином и едой, а затем немного рассказал о самой винодельне. Было очень 

интересно, мы задавали вопросы и получали не менее интересные ответы.  

 



После обеда мы не смогли не приобрести по бутылочке местного вида, тех сортов, что употребляли 

за обедом, поблагодарили хозяина за прекрасный обед и отправились путь. Путь наш лежал в местную 

авиакомпанию Kenmore Air, где нас уже ожидал небольшой водный самолет! Нам предстояло пролететь от 

окраин Сиэтла в центр города, мимо небоскребов и башни Спейс-Нидл. Полет подарил нам не только 

незабываемые и впервые испытанные нами ощущения взлета и посадки с водной глади, но также дал нам 

возможность получить представление о размерах и расположении кварталов города, увидев его с высоты 

птичьего полета! Когда Крейг спросил нас о впечатлениях от полета мы ответили ему новым модным 

прилагательным, используемым местными подростками, о котором нам рассказал фрэд после обеда. The fly 

was seek! Что означало то что полет был просто крутой! 

 

Сытые, довольные и счастливые, в приподнятом настроении мы поехали на особенное заседание 

ротари-клуба Шорлайн, которое сегодня проходило в кочующем палаточном городке бездомных 

американцев.  Уровень жизни местных бомжей ввел нас в шок. На мой взгляд, организованны пермские 

турпоходы не могут предоставить таких условиях нашим туристам. Тут были и застеленные бельем 

гигантские надувные кровати, стоявшие в палатках размером выше человеческого роста, и палатка с видео 

залом, и даже бесплатный wi-fi.  

 

Городок перемешается на грузовиках каждые три месяца. Его жители собирают себе пожертвования 

и сами организуют свой быт. Финансирование поступает от пожертвований людей и общественных 

организаций, подобно ротари-клубу Шорлайн, который сегодня устроил здесь благотворительный обед. По 

словам одного из инициативного «руководителя» этого городка жить в нем может любой нуждающийся. 

Главным условием пребывания здесь – полный отказ от употребления алкоголя и, каких бы то ни было, 

психотропных средств. Заседание клуба Шорлайн, также как и утром, началось с совместного произнесения 

девиза ротари (на самом деле это вовсе не девиз, а признание американскому флагу). 

  



Заседание было непродолжительным. В начале президент клуба рассказал о датах темах следующих 

регулярных заседаний и поприветствовал гостей клуба на сегодняшнем заседании, в том числе нас. Дениса 

попросили прочитать его эссе о намерениях, которое очень понравилась президенту этого клуба, оно и 

правда было очень интересно и живо написано. Почетным гостем клуба-Шорлайн в этот раз был будущий 

губернатор округа 5030 Ezra M. Teshome, афроамериканец, пришедший на заседание в очень стильном 

светло голубом деловом костюме. В виду ограниченности времени, наша презентация была краткой 

лаконичной и даже имела интерактивный характер. После презентации американцы сказали нам что им 

понравилось наше выступление и среди ниц были не только ротарианцы, но и что еще приятнее жители 

палаточного городка. Нас-то предупреждали что им часто бывает по фигу. 

 

Выполнив свою миссию на сегодня, мы с нетерпением поехали на бейсбольный матч, на который 

нас пригласил Стэн – гостевой папа Наташки, по ее просьбе. Сам бейсбол такой же неторопливый и 

непредсказуемый и очень популярный вид спорта, как и футбол в России.  Активных моментов игры – когда 

спортсменам удавалось отбить мяч противника битой и направить его в поле – было от силы  пять-шесть за 

полтора часа первого гейма. В основном очки зарабатывались на промахах противника. Однако атмосфера 

на стадионе поддерживалась непрекращающейся продажей съестного и напитков, в том числе пива, 

стоимостью 10 баксов, колоритными продавцами, а также веселой музыкой рекламных пауз и 

возможностью попасть на гигантские телеэкраны стадиона наиболее интересных, по мнению 

телеоператоров, болельщиков. Получив полный спектр ощущений от игры, уставшие, но счастливые, мы 

поехали домой. По дороге мы поняли, что про таких как мы люди говорят: «Везет же некоторым!» Мы были 

также очень рады тем, что завтра утром в нашей программе ничего нет, и мы можем просто отоспаться!      

18 апреля, четверг: «Домашняя вечеринка с борщом» 

Все утро я посвятил записям событий предыдущего дня, так что когда закончил у меня оставалось 

буквально 15-20 минут чтобы умыться, почистить зубы и отправиться за очередное заседание ротари-клуба 

Линвуд (странно, но я думал что первый клуб, который мы посетили, был Линвуд, ан нет ). После долгой 

концентрации на воспоминаниях вчерашних событий и фиксации их в дневнике, мой мозг с трудом 

воспринимал английскую речь, так что в разговоре с моим гостевым папой Бобом я постоянно извинял ся 

просил объяснить другими словами что он имел ввиду. Надо отдать ему должное за его прекрасную 

выдержку. Вообще, мои гостевые родители очень интеллигентные, очень вежливые, умные и успешные. 

Живут в центре Эдмонта, в одном из самых дорогих его районов, о чем можно судить по уровню их 

Лендскейпинга. Бобу сегодня предстояло представлять нашу группу, так что он заранее позаботился о 

правильном произнесении фамилии Станислава – лидера нашей группы. Я постарался как можно точнее 

произнести фамилию Стаса – Романенко – и дать кое-какие рекомендации по ее произношению. Конечно в 



момент произнесения Боб сумел произнести только «Роман» а потом добавить «ненко» но он очень 

старался. 

  Заседание проходило в актовом зале уже полюбившегося не Колледжа города Эдмонд. Сразу 

видно что данный клуб то ли богаче, претенциознее двух других, поскольку кофе было привезено из 

Старбакса в особых фирменных баллонах. На обед сегодня предложили взять фрукты, салат полный зелени, 

рис и куриное филе в кисло-сладком соусе. Все было очень вкусно. Перед началом нам предложили 

сфотографироваться на сцене между двумя флагами: американским и флагом этого ротари-клуба. Фотограф 

была столь же нестойчива и внимательно к мелочам, как и мой папа (родной), так что ребята стали над ней 

подшучивать. В клубе было несколько уже знакомых мне людей. Антони, который организовал для меня 

профессиональный день, был чрезвычайно рад тому что я пью кофе а не горячую воду как это было в день 

нашего знакомства (ощущение такое, что это было не в понедельник а как минимум месяц назад: столько 

событий прошло с тех пор). Я ответил ему что, по-видимому, становлюсь американцев. Он понял мою 

шутку  и рассмеялся. Также в клубе присутствовал Everald Espinosa или просто Лало, водитель, который 

нас отвозил за горы в восточную часть штата Вашингтон. На самом деле он врач. Как и Боб, Лало 

предупредил нас о том, что он представит каждого из нас в качестве гостей клуба и попросит нас рассказать, 

откуда мы, из какого города. Также членами этого клубы были гостевые родители  Натальи, Елена и Ли – 

участники американской группы обмена GSE-2013. 

 

Заседание началось с произнесения клятвы верности флагу Америки (как это бы назвалось в СССР) 

виз которой я уловил пока только то, что они горды тем, что являются американцами. Ну да ладно, какие 

мои годы. В начале заседания президент по традиции представил всех гостей, нас как, и было обещано, 

представлял Лало. Затем было сказано несколько слов о темах, датах и времени будущих заседаний. А 

потом была проведена интересная интерактивная игра, которую я взял на заметку, она называется 

«Счастливые баксы». Суть ее заключается в том, что все желающие, кто хочет сказать, почему он в данный 

момент счастлив, должен положить в корзину один бумажный доллар, сколько причин для счастья, столько 

необходимо положить долларов. Я тоже принял участие в этой игре, сообщив всем, что я очень счастлив, 

быть участником этого обмена в США и наблюдать насколько дружелюбными являются американские 

люди! Игра создала необходимое настроение и атмосферу и все были готовы услышать нашу презентацию. 

Мы в третий раз рассказывали о себе. На этот раз мне все мы показались несколько скованными. Возможно, 

это было связано с необходимостью говорить в микрофон, это осложняло задачу, поскольку у Натальи, 

Дениса и Александра не так много опыта публичного выступления как у нас со Стасом и Евгении. Более 

того, Александр предложил разнообразить свое выступление мастер классов самообороны с применением 

техник айкидо. Это была отличная идея, только он не знал, куда деть микрофон, а без него со сцены слышно 

очень плохо.  По окончании нашей презентации Елена каждому из нас дала очень точную обратную связь и 



свои рекомендации. Мне предложила помогать Александру держать микрофон во время мастер класса, 

Наталье рекомендовала надеть платье и каблуки, чтобы быть более женственной (чего с самого начала 

Наташа и предполагала сделать) тем более ее хобби связано с коллекционированием платьев. Денису – 

говорить громче и на выдохе.  Мы были очень признательны и благодарны ей на это. 

По окончании заседания Надин повезла нас показать один интересный проект, финансируемый ее 

Ротари-клубом, который связан с практикой студентов. Суть проекта заключатся в том что молодые люди 

обучаются практическим навыкам строительства реального дома, деньги от продажи которого направляются 

на обучение следующих студентов. Руководитель проекта провел нам небольшую экскурсию по стройке и с 

удовольствием ответил на наши многочисленные вопросы, начиная от цены строительства и кончая 

особенностями каркасного строительства. В финале мы сфотографировались возле деревянной стремянки 

украшенной советской символикой и лозунгами.  

Затем мы посетили типографию, осуществляющую печать упаковки, картонной и пластиковой. 

Никогда не думал о том насколько сложным и технологичным является процесс офсетной печати. Надин как 

всегда была столь любезна, что завалила нас подарками с этой экскурции – образцами штампов и различной 

полиграфией. В завершении программы мы выпили пиво в одном из кафе в центре Эдмонда. Так незаметно 

прошел день, и подкрался вечер. 

Дома я приготовил Борщ, спасибо Милли, которая помогала чистить и натирать овощи для него и 

заранее приготовила бульон. Вечер встречи друзей Милли и Боба прошел в очень теплой и деликатной 

обстановке. Милли приготовила чудесные аппетайзеры – плавленый бри с джемом для крекеров. Гости 

принесли салаты и необычайной вкусноты пороги: лимонный и кокосовый. Борщ всем очень понравился, а 

мне салаты и пироги, особенно лимонный. Вечер удался! 

 19 апреля, пятница: «Боинг, Яхта, вечеринка» 

Утро было как всегда очень ранним, в 7 часов мы должны были очутиться в больнице города 

Эдмонд, где было запланировано заседание очередного Ротари-клуба под названием Alderwood-terrace. На 

этот раз я уже не стал ничего готовить на завтрак, поскольку знал что на утренних, как впрочем на дневных 

и вечерних хорошо кормят. На этот раз я не стал пренебрегать кофе, хлебом, омлетом, овсяной кашей, 

сосисками, беконом и салатом. Взял все и съел. Президент клуба, Челси Трип, сидевшая вместе со мной за 

одним столом, и, как выяснилось позже, наш гид на сегодня, произнесла американскую поговорку, что-то 

вроде нашей «не в коня овес» . 

Это заседание было особенным по двум причинам: во-первых, мы впервые увидели здесь «обряд» 

посвящения в Ротари, который оказался очень демократичным процессом: президент сказал несколько 

напутственных слов и нацепил значок Ротари-клуба. Обошлось не без шуток – леди предложила нацепить 

его на мочку уха, но не получилось – замок был не подходящим, однако все посмеялись. После этого  

ротарианцы пожили новым членам клуба руки. Во-вторых, Нам не требовалось здесь давать презентацию 

из-за ограниченности времени в виду запланированной длинной речи американского пастора 

Пресвитерианской церкви Ричарда Гибсона о своем визите в Палестину. Тем не менее, каждый из нас 

вкратце рассказал о себе и своем городе. 

После заседания мы отправились на долгожданную экскурсию в компанию Боинг. Это было нечто 

невообразимое. Никто из нас даже представить себе не мог насколько это гигантское производство. Здание, 

в котором располагается 4 сборочные линии выпускающие самолеты через каждые 2,5 дня каждая, может 

вместить себя весь американский Диснейленд Лос-Анджелеса!  25 тысяч человек работает там днем и 6 

тысяч ночью. Это самое вместительное здание в мире, длиной 6 километров! Туннель, по которому можно 

попасть внутрь здания и по которому идут необходимые коммуникации, настолько длинный, что 

невозможно увидеть его окончание даже когда пройдешь половину пути! К сожалению, поскольку мы 

находились непосредственно на сборочной линии, съемка была категорически запрещена. Это была очень 

высокотехнологичная экскурсия, и я еще раз убедился в том, что американцы не только на всем 

зарабатывают деньги, но и умеют превосходно организовать весть процесс, в результате чего качество 

получаемого продукта становиться наилучшим! В конце экскурсии наш гид, превосходный актер и 

мегапрофессионал своего дела, произнес навсегда засевшую в мой мозг фразу о том, что когда он выбирает 

полет, то обязательно звонит в авиакомпанию для того, чтобы узнать на каком самолете он полетит в рейс, 

поскольку если это не будет «Боинг», то он не полетит, что на английском звучит в рифму очень мелодично 

и запоминающее: “If not that a Boeing, I’m not going!” 

Сделав шоппиг в сувенирном магазине Боинга и истратив трехдневный лимит, выделенный на эти 

цели, несказанно довольный своей удачей я вместе с моими коллегами отправился на яхту, где нам 

предстояло 4-х часовое путешествие по заливу от Сиэтла до Кингстона, было дождливо, но на яхте очень 

тепло и уютно. Более всем нам капитан позволил немного порулить, так что здесь в Америке сбылась еще 

одна моя мечта: я 10 лет хожу по реке в круизы, но никогда не водил корабли! Несмотря на небольшую 

качку в ту сторону, путешествие прошло великолепно, нас ни капельки не укачало, даже Наталью, которая 

правда предварительно выпила не одну, а целых 4 таблетки от укачивания сразу! Возможно, этого не 

случилось, поскольку заботливая Челси припасла для нас 6 бутылок вина, которые мы начали, как только 

отчалили, так что по прибытию обратно мы были изрядно навеселе. 



Вечером нас отъезжающая в Россию группа пригласила немного побухать ! Мы думали что это 

будет ночной клуб но это оказался местный крутой паб, правда нас туда не пустили, поскольку мы не взяли 

с собой паспорта, а только их копии (охрана этого паба сошла сума!), так что мы нашли другое, не менее 

приятное местечко. Расположившись за круглым столом, мы вдесятером неплохо пообщались и еще больше 

узнали друг о друге и о станах нашего пребывания. Мы рассказали ребятам несколько популярных тостов в 

России, объяснили, что любой тост можно начать словом «за» и окончить любым известным тебе словом. 

Пожелали удачи друг другу в программе и разъехались по домам в половине второго ночи, так что это был 

мой первый опыт, когда я бухал с 12 дня до часу ночи . Ребята посоветовали нам посетить местный 

ночной клуб «R-place», в ответ на наш вопрос, куда нам лучше сходит в следующие выходные. Так что 

теперь мы знаем, как провести предстоящий уик-энд в гостинице с центре Сиэтла.   

20 апреля, суббота: «Поход на остров Whidbey»  

Субботним утром не требовалось никуда ехать, поэтому я с удовольствием проснулся не по-

будильнику и немного отоспался после вчерашней вечеринки. Милли заботливо покормила нас завтраком, я 

предпочел поесть позавчерашний борщ, поскольку ощущал некоторую тяжесть в голове с похмелья. Боб 

предложил мне свои шикарные 40 летние ботинки для того чтобы было комфортнее в походе на остров 

Уитби, который он запланировал для меня на сегодня. Я, с удовольствием, согласился, и мы отправились в 

поход. 

Не смотря на все мои предрассудки к походу ничего из того что обычно связано с этим словом в 

России (жара, переполненная электричка, 10-20 километровая пешая прогулка по грязи с комарами паутами 

и тяжелейшими рюкзаками за спиной, туалет на улице и ночь в палатке на лесной поляне обвитой паутиной) 

со мной не произошло. Поход у американцев, во всяком случае, этот был абсолютно в моем вкусе: мы 

добрались до места начала похода на внедорожнике (хотя на всем пути был асфальт) предварительно 

посетив поля с тюльпанами и нарциссами, пообедав в уютном кафе и переодев обувь, а затем отправились 

по пешему маршруту, который проходил вдоль береговой линии залива: сначала по плоским вершинам 

холмов вдоль побережья, а затем, спустились вниз, к воде, и вернулись назад по галечному берегу и дюнам. 

Я насобирал огромное количество разноцветных камней, доказывающих факт наличия неподалеку 

вулканических гор. На остров мы заезжали через живописнейший мост, а покинули его на гигантском 

пароме, вместимостью 180 автомобилей, который за 20 минут нас доставил не материк, так что мы 

совершили round-trip что по-русски означает круговое путешествие или круиз.  

По дороге мы с бобом довольно много разговаривали и он задал мне вопрос о том, что если бы я 

захотел бы получить научную степень, где бы это было, я ответил, что PhD в области экономики лучше 

всего получать в Америке – самой развитой экономической стране мира, и признанными мировыми 

учеными.  Тогда Боб предложил мне пожить у него дома, если я пожелаю защищать диссертацию в 

Университете штата Вашингтон. Я уточнил, что это не шутка, и ответил, что это было просто здорово! Кто 

знает, быть может и это желание сбудется! Let it Be! 

  

 

 

 

   

 

 

 


